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Юнус-Бек Евкуров 
провел совещание 

по вопросам развития 
физкультуры, спорта и туризма
Перед началом совещания президент дал поручение выяснить, по каким причинам Ингу-

шетия не попала в программу развития горнолыжного спорта. «Не может быть так, чтобы 
выделенные 480 млрд. рублей на развитие туризма на Кавказе не получили один или два 
субъекта из семи», - отметил он. «И если мы не попали в соответствующую программу разви-
тия туризма, значит надо обозначить наличие таковой путем строительства цехов, к примеру, 
по сбору инвентаря», - заявил Евкуров. 

Президент дал поручение министерству спорта и туризма подготовить проекты горных 
маршрутов, а также рассмотреть вопрос реконструкции башенных комплексов с участием 
представителей тейпов, которым принадлежат те или иные памятники архитектуры. 

Одним из вопросов совещания стал вопрос строительства ледовых площадок в республи-
ке: «Необходимо рассмотреть строительство так называемых универсальных площадок, ко-
торые летом могут функционировать, как игровые площадки, а зимой – делать из них ледо-
вые катки», - отметил президент Евкуров. 

По данному вопросу министерство строительства республики до 20 июля должно предо-
ставить предложения, включающие типовые проекты универсальных площадок. 

Министр финансов, вице-премьер Мусса Чилиев отметил, что на 2010 год в бюджет респу-
блики заложено в два раза больше средств на развитие спорта и строительство спортивных 
объектов. 

Завершая заседание, глава республики отметил, что работа в направлении развития спор-
та и туризма его не удовлетворяет: «Нет идей и инициативы от заинтересованных мини-
стерств», - отметил он. 

Пресс-служба президента РИ

Алексей Воробьев: 
«Смертность на дорогах 

республики поражает 
своими размерами»

Нынешняя ситуация на дорогах республики соизмерима с национальным «бедствием»,  за-
явил на экстренном совещании председатель правительства Ингушетии Алексей Воробьев. 
В совещании приняли участие вице-премьер Магомед-Сали Аушев, руководитель ГИБДД 
республики Алаудин Накастоев, министр МЧС по Ингушетии Руслан Калоев, и.о. секретаря 
Совета безопасности Бекхан Атигов, министр образования Лемка Измайлова и руководители 
школ и пришкольных лагерей городов и районов республики. 

Катализатором совещания стал трагический случай в Назрани. 
Водитель грузового автомобиля, нарушив правила дорожного движения, совершил наезд 

на детей, в результате чего один ребенок скончался, двое в тяжелом состоянии доставлены 
в больницу. Как сказал премьер-министр, данная трагедия произошла по халатности родите-
лей и в результате преступной небрежности водителя.

«В данном происшествии есть и наша вина. Мы сделаем все возможное, чтобы изменить 
ситуацию с травматизмом на дорогах. Смертность на дорогах республики поражает своими 
размерами», - отметил глава кабинета министров.  

По его словам, за шесть месяцев текущего года в Ингушетии в результате ДТП ранения 
получили более 250 человек, а 35 погибли. За этими цифрами стоят изломанные жизни, люд-
ские трагедии, горе, потери родных и близких. 

Одной из главных задач, отмечалось на совещании, должно стать предупреждение дет-
ского дорожного травматизма. Как было отмечено, нынешнее подрастающее поколение не 
умеет вести себя на дорогах.

«Причин роста аварийности на дорогах много:  увеличение автомобильного парка, низкое 
качество подготовки водителей, неумение оказать первую помощь. Именно поэтому пробле-
му безопасности стоит решать комплексно. И, прежде всего, на законодательном уровне», 
- заявил А.Воробьев. 

На совещании были даны конкретные поручения. В частности, во всех детских лагерях 
республики провести совместно с участием сотрудников ГИБДД, МЧС занятия с детьми по 
изучению правил дорожного движения, провести родительские собрания и объяснить роди-
телям  необходимость контролировать своих детей, разъяснять им, как вести себя при пере-
ходе через дорогу. 

Президент Ингушетии призвал 
сотрудников ГАИ жестко 

наказывать нарушителей ПДД
Президент Ингушетии побывал в госавтоинспекции по республике, где пообщался с со-

трудниками подразделения. 
Юнус-Бек Евкуров призвал сотрудников ГАИ к бдительности на дорогах и жестко нака-

зывать нарушителей правил дорожного движения: «Чувствуя свою безнаказанность, неко-
торые водители ведут себя на дорогах наглейшим образом. Результатом такого поведения 
на дорогах становится большое количество ДТП с летальными исходами. Примером может 
послужить происшествие, в результате которого грузовик сбил троих детей», - отметил он. 

Большое внимание глава республики уделил вопросу безопасности сотрудников ДПС, не-
сущих службу на постах, а также передвигающихся на служебных автомобилях. 

«Понимая сложную обстановку в республике, вы должны обеспечивать себя средствами 
защиты», - сказал президент. Он привел примеры гибели сотрудников милиции, когда мож-
но было избежать летальных исходов с помощью средств защиты. 

Юнус-Бек Евкуров еще раз поблагодарил сотрудников за работу и призвал «улучшать 
качество работы с каждым днем». 

Отвечая на вопрос корре-
спондента ИА РИА-Новости, 
президент рассказал о сво-
ей поездке в Страсбург, где 
он выступил с докладом на 
заседании Парламентской 
Ассамблеи Совета Европы 
(ПАСЕ) о соблюдении прав 
человека на Северном Кав-
казе. «Я не планировал эту 
поездку и выступление, но 
раз предложили восполь-
зоваться такой площадкой, 
осветил реально, что есть, 
ничего не скрывая», – отме-
тил глава республики. По его 
словам, внимание депутатов 
Европарламента им было 
акцентировано на том, что в 
соблюдении прав человека 
в регионе есть позитив, хотя 
не все получается, конечно, 
как хотелось бы, поскольку 
обстановка остается неста-
бильной. «Было приятно, 
что депутаты не сидят там 
и просто нас критикуют, есть 
уважение, взаимопонимание 
и сочувствие. Они понимают 
наши проблемы. У меня со-
стоялись отдельные встречи 
с председателем, руководи-
телями ведущих комитетов 
ПАСЕ, и я видел их желание 
оказать содействие в реше-
нии стоящих перед нами за-
дач. Депутаты понимают, что 
если сегодня не решить про-
блемы на Кавказе, они могут 
завтра возникнуть и в Европе 
в целом. Еще хочу отметить: 
по поводу соблюдения прав 
человека есть реальные 

вещи, которые нам необхо-
димо учесть, тем более мы 
нашли взаимопонимание в 
том, что у меня, как у пре-
зидента республики, самая 
прямая заинтересованность 
в соблюдении законов», – 
сказал Юнус-Бек Евкуров. 
Он сообщил также, что, гово-
ря о правах человека, нель-
зя забывать о деятельности 
некоторых правозащитных 
организаций, которые, при-
крываясь этим, фактически 
потакают преступникам, 
даже требуя освободить их 
от уголовной ответствен-
ности. «В этом вопросе мы 
тоже нашли взаимопонима-
ние», – подчеркнул прези-
дент Ингушетии.

 Важным событием глава 
республики назвал встре-
чу с нашей диаспорой в 
Страсбурге. «Я был прият-
но удивлен. Вдалеке от ма-
лой Родины они соблюдает 
наши традиции и обычаи. Я 
говорил с маленькой девоч-
кой, которая в совершенстве 
владеет родным языком. 
И тут даже напрашивается 
сравнение: иногда летишь 
из Москвы в республику или 
в столицу, и в самолете дети 
наших «деньги имущих» об-
щаются только на русском 
языке. И причина находится, 
мол, он или она учится в Мо-
скве. А люди живут в Европе 
и свой язык не забывают. Мы 
там с диаспорой перегово-
рили, и они мне уже назвали 

кандидатуру, кого они видят 
представителем Ингушетии 
в Европе. Есть у нас планы 
расширить рамки сотрудни-
чества», – сообщил Юнус-
Бек Евкуров.

Президент рассказал о 
том, что посетил фермеров, 
частные дома и главное в 
Европе – уважение  к зако-
ну, толерантность, чему нам 
надо учиться и стремиться 
к этому. Отвечая на вопрос 
корреспондента ИА «Интер-
факс» о том, что за время 
отсутствия президента в ре-
спублике несколько обостри-
лась обстановка, были об-
стрелы и погибшие, и значит 
ли это, на его взгляд, что бо-
евики активизировали свои 
действия, глава республики, 
в частности, сказал: «Если 
помните, я еще тогда, когда 
задержали «Магаса», гово-
рил, что возможны попытки 
дестабилизации обстанов-
ки. Здесь опять же, что не-
приятно, идет манипуляция 
нашими людьми, нашей мо-
лодежью, которая себя счи-
тает жителями республики, 
вайнахами. Извне приходят 
люди и управляют ими. Сей-
час проводятся активные 
мероприятия по выявлению 
преступников, обстрелявших 
милиционеров, они нам ча-
стично уже известны. 

(Продолжение 
на 2 стр.)

ВСЕ ЗАДАЧИ 
ВЫПОЛНИМЫ

Жизнь человека – бесценна, но некоторые наши соотечествен-
ники, видимо, решили, что знают ей цену. Пожалуй, это стало 
главной   темой  очередной  встречи  президента  Ингушетии  
Юнус-Бека Евкурова с представителями центральных и регио-
нальных СМИ в понедельник, 28 июня

В Северокавказском 
федеральном округе 

будет отдельный 
региональный центр МЧС

Председатель правительства Ингушетии Алексей Воробьев встретился с руководителем 
оперативного управления МЧС России по СКФО Виталием Пленниковым.

Как отметил В.Пленников, на территории Северокавказского федерального округа плани-
руется создание нового управления МЧС, с центром дислокации в городе Пятигорске.

Главная задача нового управления МЧС по СКФО - своевременное реагирование на все-
возможные чрезвычайные ситуации. 

- Если раньше помощь приходила из Ростова-на-Дону, то теперь время сократится, и она 
придет из Пятигорска. Необходимость в таком специализированном подразделении МЧС в 
МКФО показали и недавние теракты, стихийные бедствия. Его цель - ликвидация послед-
ствий крупнейших чрезвычайных ситуаций, - отметил он. 

Как отметил премьер-министр, «у нас тесное сотрудничество с МЧС. Работа ингушских 
спасателей недавно получила высокую оценку, а руководителю Колоеву Руслану было при-
своено звание генерала. У нас много проблем, которые решить мы сможем только сообща», 
- отметил премьер-министр.  

В ПРАВИТЕЛьСТВЕ РИ

5 июля в Назрани прой-
дет конференция мусуль-
ман Ингушетии. Основ-
ные вопросы, которые 
вынесены на обсуждение, 
- размер калыма, выкуп 
кровной мести и кража не-
вест. Подробнее об этой 
конференции и о религи-
озной жизни в республике 
нашему корреспонденту 
рассказал глава Духов-
ного центра мусульман 
республики муфтий Иса-
хаджи Хамхоев. 

– Уважаемый Иса-хаджи, 
почему на повестку дня 
вынесены именно эти во-
просы – калым, кровная 
месть, кража невест? 

– Во имя Аллаха милости-
вого милосердного! Мы, му-
сульмане Ингушетии, давно 
готовились к этой конферен-
ции. С калымом у нас многое 
в республике связано. В по-
следние годы в Ингушетии 
очень много заключается 
браков, в 2-3 раза больше, 
чем в предыдущие годы. Это 
объясняется размером калы-
ма, который сегодня молодой 
человек может достать, от-
дать, он находит легкую до-
рогу. Когда мы устанавлива-
ли размер калыма, который 
платят сегодня, тогда дол-
лар стоил 5 рублей, калым 
был определен в две тысячи 
долларов. Сейчас все изме-
нилось, доллар стоит уже 30 
рублей. Мы советовались с 
народом. Большинство лю-
дей считают нормальной 
сумму в 30-40 тысяч. Мы 
обговаривали вопрос с при-
хожанами мечетей, письма 
получаем от граждан на этот 
счет. Так что вопрос требует 
обсуждения. Второй вопрос 
– откуп за убийство, совер-
шенное из-за кровной мести. 
Это очень серьезная про-
блема. К тому же у нас мно-
го дорожно-транспортных 
происшествий с летальным 
исходом. Кто-то сел за руль 
выпивший, кто-то нарушает 
дорожные правила. Мы хо-
тим установить размер от-
купа за погибшего. Всевыш-
нему угодно прощение, и у 
нас работают в селениях и 
на республиканском уровне 
примирительные комиссии, 
но не всегда можно достичь 
примирения. По шариату 
полагается сумма, равная 
стоимости 100 верблюдов. 
Люди говорят, что если мы 
на должном уровне устано-
вим размер откупа, меньше 
будет и аварий, и убийств на 
почве кровной мести. Третий 
вопрос – похищение деву-
шек. Сейчас таких случаев 
стало меньше. Мы хотим 
совсем искоренить это явле-
ние. Мы и по телевидению 
об этом говорим, и в пропо-
ведях, но не до всех доходит 
наше слово, единичные слу-
чаи и сейчас есть. Мы хотим 
ужесточить и этот вопрос, 
чтобы девушек за считан-
ные часы возвращали в свои 
дома, сватали и только по 
согласию родителей выда-
вали замуж. Много вопросов, 
которые возникают на быто-
вой почве. Мы будем выслу-
шивать имамов сел, следуя 
нашим обычаям, традициям, 
и не нарушая российские 
законы, будем все вопросы 
разбирать. На конференции 
будет присутствовать прези-
дент республики, депутаты, 
интеллигенция. Будут имамы 
и делегаты от всех селений. 
Думаю, что это будет солид-
ная встреча, которая даст 
свои плоды. 

– Предлагаемый размер 
калыма в 30-40 тысяч – это 
цифра реальная для му-
сульман Ингушетии? 

– Да, это реальная сумма. 
Мы ее согласовывали с наро-

дом. Я поставил этот вопрос 
еще полтора года назад, ког-
да собирал имамов и совет 
алимов. Тогда было много 
писем по этому вопросу. Я 
попросил всех во время пят-
ничных молитв обсуждать с 
людьми эту проблему. Гово-
рил: «Не неделю, не месяц, 
а хорошенько поработайте, 
чтобы узнать мнение сель-
чан, прихожан». Работа эта 
была проведена, и когда мы 
недавно собрались на со-
вещание, каждый высказал 
своё мнение. Поэтому циф-
ра названа не нами, а наро-
дом. И ради него мы будем 
решать этот вопрос. 

– Недавно в селе Эка-
жево открылась новая со-
борная мечеть, был боль-
шой праздник… 

– Да, было много гостей, 
муфтиев с Кавказа. При-
сутствовал президент Ин-
гушетии. Экажево – самое 
большое село в республике, 
в нем проживает 26 тысяч 
человек. Мечеть там была 
необходима. Предыдущая 
мечеть сгорела года четыре 
назад. Новая мечеть в три 
раза больше, чем прежняя 
– 4,5 тысячи людей вмеща-
ет. Рядом автостоянка, все 
удобства. Строили сами жи-
тели села. В Ингушетии в по-
следнее время было много 
мрачных дней, а этот день 
был радостным для всех жи-
телей республики. 

– Это какая по счету ме-
четь в Ингушетии? 

– 210-ая, по-моему. Пла-
нируем еще строить, потому 
что мечети, которые постро-
или 20 лет назад, сейчас уже 
всех не вмещают. 

– Для этих мечетей нуж-
ны кадры. В исламском 
институте в ст. Орджони-
кидзевской состоялся на 
днях выпуск – 12 человек 
получили дипломы. Вы их 
будете привлекать к рабо-
те в Духовном центре, в 
мечетях? 

– Слава Всевышнему, с 
исламскими кадрами у нас 
в Ингушетии проблем нет. В 
этом году мы выпустили 12 
человек, а вообще с момен-
та создания этого институ-
та его закончили более 200 
человек. Выпускники нам 
очень помогают, мы и новых 
будем привлекать к работе 
в мечетях. Есть еще у нас 
учебное заведение в Мал-
гобеке, там первый выпуск 
состоится только через два 
года. Мы недавно посетили 
это учебное заведение, по-
беседовали с ребятами. Мы 
уверены, что они, получив 
дипломы, будут призывать 
только к миру. В будущем мы 
планируем объединить все 
учебные заведения в ислам-
ском центре, который будет 
создан в Магасе. Там будет 
и общежитие, и все удобства 
для студентов. 

– Уже определен окон-
чательный вариант для 
строительства исламского 
комплекса, ведь прово-
дился конкурс на лучший 
архитектурный проект? 

– Да, из этих проектов вы-
бран один – очень красивый, 
учитывающий и природные 
условия Кавказа. Он подго-
товлен студией «Ас-Проект» 
из Владикавказа во главе с 
Тиграном Апаняном. 

IslamRF.Ru 

Иса-хаджи Хамхоев: 
«С исламскими 

кадрами 
в Ингушетии 
проблем нет»

30 июня 2010 года 
состоялось шесть-
десят первое внеоче-
редное заседание На-
родного Собрания Ре-
спублики Ингушетия 
четвертого созыва, 
на котором впервые 
был заслушан еже-
годный отчет пре-
зидента Ингушетии 
Юнус-Бека Евкурова 
о результатах дея-
тельности прави-
тельства республи-
ки за 2009 год. 

Вначале своего выступле-
ния глава республики отме-
тил, что прошедший год был 
тяжелым и сопровождался 
экономическим кризисом. 

- Все субъекты Российской 
Федерации, включая Ингу-
шетию, столкнулись с глубо-
чайшими проблемами. Си-
туация действительно была 
очень сложной. Она и сейчас 
далека от благополучной, но 
все же, мрачные прогнозы 
не подтвердились. Многие 
регионы России даже с раз-
витой экономикой пережива-
ют тяжелый посткризисный 
синдром, сталкиваются с 
социальными проблемами и 
падением экономических по-
казателей и, наоборот, уве-
личением безработицы. В 
2009 году деятельность пра-
вительства Ингушетии была 
связана с выполнением мер 
по достижению приоритетов 
социально-экономического 
развития, налаживанием 
конструктивного взаимо-
действия между ветвями и 
уровнями власти, формиро-
ванием базы для создания 
условий экономического ро-
ста, - подчеркнул он. 

По словам президента 
Ингушетии, «с этой целью 
были утверждены стратегия 
социально-экономического 
развития Республики Ингу-
шетия на 2009-2020 годы и 
на период до 2030 года, ФЦП 

«Социально-экономическое 
развитие Республики Ин-
гушетия на 2010-2016 гг.», 
а также завершена работа 
по формированию органов 
местного самоуправления». 

В целом,    по  мнению   
Ю-Б.Евкурова, прошедший 
год по большинству эконо-
мических и социальных по-
казателей характеризуется 
динамичным подъемом. 

- Итоги 2009 года, кри-
зисного как для мировой и 
отечественной экономик, 
так и для Ингушетии, можно 
считать положительными. 
Финансово-экономическая 
нестабильность не спрово-
цировала нестабильность 
общества, не привела к дра-
матическим поворотам. И, 
конечно же, особая роль в 
этом принадлежит депутат-
скому корпусу. Оперативная 
и точная корректировка бюд-
жета 2009 года - ключевой 
показатель нашей солидар-
ной ответственности перед 
республикой, - заявил он. 

Завершая свое выступле-
ние, глава республики отме-
тил, что решению задач раз-
вития Республики Ингуше-
тия должна быть подчинена 
деятельность всех ветвей 
власти во всех отраслях эко-
номики, промышленности, 
коммунального хозяйства, 
во всех сферах жизни респу-
блики. 

- Нам предстоит боль-
шая совместная работа по 
улучшению уровня жизни 
населения и социально-
экономического развития Ин-
гушетии. Для этого у нас есть 
все: материальные ресурсы, 
которыми наделило нас го-
сударство; население ре-
спублики, готовое на эффек-
тивный труд на благо своих 
семей и коллективов; опыт 
совместной плодотворной 
работы всех ветвей власти 
и населения; политическая 
воля и желание исполни-
тельной и законодательной 

ветвей власти, - заявил он. 
Президент Ингушетии по-

благодарил депутатов «за 
то, что конструктивное со-
трудничество, уважение 
к позициям друг друга по-
прежнему определяют со-
держание диалога ветвей 
власти в республике». 

Также Юнус-Бек Евкуров 
ответил на многочислен-
ные вопросы народных из-
бранников, касающиеся 
социально-экономического и 
общественно-политического 
развития республики. В сво-
их ответах глава республики 
был довольно откровенным 
и самокритичным. 

В свою очередь председа-
тель парламента Ингушетии 
Махмуд Сакалов поблагода-
рил президента Ингушетии 
за содержательное высту-
пление, отметив, что такое 
тесное взаимодействие всех 
ветвей власти позволит в 
ближайшее время решить 
наиболее актуальные про-
блемы республики, повысить 
благосостояние граждан. 

Ежегодный отчет о резуль-
татах деятельности респу-
бликанского правительства 
за прошлый год народными 
избранниками был принят к 
сведению. 

Далее народные избран-
ники рассмотрели ряд других 
вопросов и приняли по ним 
соответствующие решения. 
В частности, в окончатель-
ном чтении приняли проект 
закона «О внесении измене-
ния в статью 5 Закона Респу-
блики Ингушетия «О налоге 
на имущество организаций». 
Законопроект разработан и 
принят для оздоровления 
финансово-хозяйственной 
деятельности ГУП «Поли-
графкомбинат». 

Информационно-
аналитический 

отдел аппарата 
Народного Собрания 

Республики Ингушетия

Президент Ингушетии 
отчитался перед 

республиканским парламентом 
о результатах деятельности 

кабинета министров за 2009 год 
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В конференции приняли 
участие  ученые республи-
ки – сотрудники научно-
исследовательского инсти-
тута имени Ч. Ахриева и 
преподаватели ИнГУ,  пи-
сатели, журналисты,  пред-
ставители различных ми-
нистерств – министерства 
культуры, министерства 
образования, сотрудники 
музеев,  государственной 
архивной службы,  Респу-
бликанского центра «Ингуш-
ский язык»,  представители 
средств массовой информа-
ции, сотрудники централь-
ных библиотечных систем 
республики, общественные 
деятели, родные и друзья 
писателя. 

В приветственном слове 
к участникам конференции 

генеральный директор На-
циональной библиотеки РИ 
Радима Газдиева отмети-
ла историческую важность 
для нашего народа празд-
нования юбилея великого 
ингушского писателя, по-
скольку творчество Идри-
са Базоркина, перешагнув 
пространственные границы, 
пропагандировало и пропа-
гандирует ингушскую нацио-
нальную культуру и историю 
на российском и мировом 
уровнях. Радима Газдиева 
рассказала об изданиях, 
выпущенных сотрудниками 
Национальной библиотеки 
РИ к 100-летию писателя. 
Это биобиблиографический 
указатель «С судьбой на-
рода слив свою» и сборник 
изречений «Идрис Базоркин 
и его герои о жизни и судь-
бе народа». Также к этой 
знаменательной дате была 
представлена электронная 
презентация «Идрис – не-
сущий свет» (автор – зав. 
читальным залом Кациева 
Белла), которой была откры-
та конференция.

Ведущий научно-
практической конференции 
доктор философских наук, 
профессор Мурад Юсупо-
вич Келигов в своем вы-
ступлении сказал: «Прежде 
всего хочу выразить свое 
удовлетворение тем, что мы 
здесь собрались в связи со 
знаменательным событием 
в культурной жизни Ингу-
шетии – 100-летием со дня 
рождения Идриса Муртузо-
вича Базоркина. Мы только 
что отметили  18-летие сво-
ей республики. Несомненно, 
что И.Базоркину принадле-
жит важнейшая роль в том, 
что ингушский народ добил-
ся своей государственности, 
что мы по праву занимаем 
свое место в семье народов 
России. 

В истории ингушского 
народа, конечно, немало 
имен, достойных нашей 
памяти и уважения. Доста-
точно только указать на бо-
гатое культурное наследие, 
оставленное нашей воен-
ной интеллигенцией. Кста-
ти, неслучаен тот факт, что 
три наших президента – из 
этого социального слоя. В 
ряду славных и знамени-
тых ингушей одно из первых 
мест принадлежит класси-
ку ингушской и российской 
литературы, общественно-
политическому деятелю и 
достойному гражданину – 
Идрису Базоркину. Если го-
ворить о духовной культуре 
ингушского народа и, в част-
ности, об ингушской литера-
туре, то он – первый среди 
равных.

Но почему он? Ведь о 
судьбах нашего народа пи-
сали и другие талантливые 
представители ингушского 
народа, и писали с глубо-
ким знанием своего дела. 
И все же мне представля-
ется, что именно Базоркину 
принадлежит заслуга в том, 
что через творчество этого 
писателя многомиллионная 
читательская  аудитория 
бывшего СССР познакоми-
лась с духовным космосом 
народа – ингушской душой, 
ингушским характером, ин-
гушской психологией…»

Глубокий анализ твор-
чества И. Базоркина как 
писателя-патриота в своем 
докладе сделала кандидат 
философских наук, старший 
научный сотрудник ИнгНИИ 
гуманитарных наук им. Чаха 
Ахриева Ханифа Магоме-
довна Мартазанова.

 Теме женских образов в 
романе Идриса Базоркина 
«Из тьмы веков» был посвя-
щен доклад старшего науч-
ного сотрудника НИИ Султа-
на Арсамаковича Шадиева.

Кандидат филологических 
наук, старший научный со-
трудник НИИ Аза Мухта-
ровна Евлоева подготовила 
доклад «Заслуги Идриса Ба-
зоркина в создании и разви-
тии ингушской драматургии 

и  театра». В докладе она 
отметила: «Идрис Базоркин 
обладал глубоким понима-
нием ингушской жизни, он 
считал, что воздействие 
гуманных идей, нравствен-
ное перевоспитание обще-
ства само по себе приведет 
к улучшению социального 
климата, к устранению же-
стокости и хищничества, 
к  устранению разъединен-
ности людей в мире. Он 
был одним из зачинателей 
ингушской  драматургии. 
Ее расцвет в предвоенные 
и военные годы – всецело 
является заслугой Идриса 
Базоркина. Он увлекался 
театром, исполнял роли, об-
учался сценическому и дра-
матургическому искусству, 
был и администратором, и 

директором театра, охотно 
и часто посещал постанов-
ки своих пьес, активно со-
трудничал с режиссерами-
п о с т а н о в щ и к а м и . 
Драматургия Идриса Базор-
кина вышла за рамки  нацио-
нальной литературы и стала  
достоянием широкого круга 
зрителей и читателей».

Специфике ингушской 
культуры по роману «Из 
тьмы веков» посвятила 
свое выступление кандидат 
философских наук Лейла 
Магомед-Тагировна Харсие-
ва.

«Отныне не будет тайн 
у нашего народа» – так на-
звала свой доклад Аушева 
Марьям Абдуловна, зав. 
кабинетом гуманитарных 
дисциплин института повы-
шения квалификации работ-
ников образования РИ.

Председатель Союза пи-
сателей РИ Ваха Висан-
гиреевич Хамхоев оживил 
свое выступление личными 
воспоминаниями о встречах 
с Идрисом Муртузовичем 
Базоркиным.

Поэтесса Льянова Марьям 
Ахмедовна посвятила писа-
телю стихотворение, напи-
санное накануне вечером, 
его прочла дочь Идриса Ба-
зоркина Дали. 

Заместитель мэра г. На-
зрани, поэтесса Раиса Абу-
каровна Дидигова в своем 
выступлении рассказала, 
что принято решение в це-
лях увековечения памяти 
великого писателя уста-
новить в г.Назрани бюст 
И.Базоркина.

На конференции так же 
выступили директор Госу-
дарственного музея крае-
ведения им. Т.Мальсагова   
М.З.Сагов, ученый, препода-
ватель С.А.Хамчиев, писа-
тель Б.Тимурзиев  и другие.

О дружбе с Идрисом Ба-
зоркиным, которую пронес 
через всю свою жизнь, рас-
сказал Джамали Хусенович 
Ахильгов.

Заместитель генерально-
го директора по научной ра-
боте Национальной библио-
теки РИ Амина Базоркина 
рассказала о своей работе 
над сборником извлечений 
«Идрис Базоркин и его герои 
о жизни и судьбе народа»: 
«…Мы предлагаем вашему 
вниманию своеобразный 
сборник «Мудрых мыслей», 
высказанных  героями очер-
ков, статей, рассказов, пове-
стей, пьес, героями и персо-
нажами  романа-эпопеи «Из 
тьмы веков» И. Базоркина.

К составлению данно-
го сборника нас побудил 
опубликованный в газе-
те «Ингушетия» материал  
М.Келигова  «О памяти, о 
чести, о непокоренном духе 
(роман И. Базоркина «Из 
тьмы веков» как сокровищ-
ница народной мудрости)», 
который представлял со-
бой  изречения из романа.  
Над составлением сборника 
трудились люди с разными 
точками зрения. Это и дети 
Идриса Базоркина – Турс, 
Данна, Дали, его племянники 
– Хадижат и Амина, главный 
библиограф Национально-
краеведческого отдела НБ 
РИ Евлоева Зарема. У каж-
дого свое восприятие И. 
Базоркина. Каждый акценти-
ровал внимание на близком  
для себя сюжете, мысли, 
описании.

От глобальных человече-
ских проблем до простых 
житейских – вот диапазон 
представленного сборника. 
Вечные темы –  любовь и 
дружба, патриотизм, предан-
ность и верность, ненависть 
и предательство в прелом-
лении  традиций и обычаев 
ингушей раскрывают   само-
бытность народа, дают уро-
ки толерантности, присущие 
ингушам  во все времена.

Значительное место в 
сборнике занимают  цитаты 
из писем, обращений, за-
явлений  и раскрывают чи-
тателю человека, патриота 

своего народа, писателя – 
гражданина Идриса Мурту-
зовича Базоркина.

Мы надеемся, что дан-
ный сборник станет новым 
стимулом для обращения к 
великому автору, а для кого-
то – началом    знакомства с 
творчеством писателя».

Презентацию биобиблио-
графического указателя «С 
судьбой народа слив свою», 
также изданного к 100-
летию писателя, провела 
его составитель – главный 
библиограф национально-
краеведческого отдела НБ 
РИ Зарема Евлоева: «…В 
указатель вошли разделы 
«Биография Идриса Базор-
кина», «Основные даты жиз-
ни и творчества», «Библио-
графия» и раздел «О нем». 

В раздел «Библиография» 
вошли книги, произведения, 
опубликованные в сборни-
ках и периодической печа-
ти, статьи. В это издание 
указателя дополнительно 
включены новые библио-
графические материалы и 
сведения о новых изданиях 
книг и газетно-журнальных 
статей. 

В раздел «О нем» вош-
ли книги, статьи, поэзия об 
Идрисе Базоркине. Раздел 
дополнен библиографией 
исследовательских работ 
ингушских ученых – это дис-
сертации Х. Мартазановой 
«Художественная концеп-
ция человека и истории в 
прозе Идриса Базоркина» 
и А. Евлоевой «Ингушская 
драматургия: национальные 
истоки, эволюция, жанровая 
специфика».

Большое место в указате-
ле занимает библиография, 
опубликованная в книге 
Якуба Патиева «А я иду… 
(Очерк жизни и творчества 
Идриса Базоркина)», и до-
полненные им данные. Ука-
затель дополнен разделом 
«Стихи, посвященные Идри-
су Базоркину», где пред-
ставлены тексты стихотво-
рений ингушских поэтов на 
русском языке. 

Биобиблиографический 
указатель «С судьбой на-
рода слив свою…» адре-
сован,  в первую очередь, 
библиотекарям, краеведам, 
преподавателям ингушской 
литературы, студентам, уча-
щимся школ, а также всем, 
кто интересуется творче-
ством писателя.

Мы надеемся, что указа-
тель будет иметь продол-
жение, так как постоянно 
растущий интерес к творче-
ству Идриса Базоркина как 
учащихся школ, студенче-
ской молодежи, так и уче-
ных Ингушетии остается не-
изменным».

Друг семьи, первый про-
фессиональный ингушский 
телережиссер Сулумбек Са-
дулович  Котиев рассказал 
о своем знакомстве с Идри-
сом Базоркиным. Сулум-
бек Котиев разработал ряд 
предложений по увековече-
нию памяти И. Базоркина, 
с которыми он обратился к 
президенту РИ Ю-Б. Евкуро-
ву. Автор предложений озна-
комил с ними участников 
научно-практической конфе-
ренции. Предложения были 
поддержаны подавляющим 
большинством участников 
конференции.

В мероприятии приняли 
участие родные писателя: 
дочь Аза Идрисовна, супруга 
Аза Магомедовна, дети Турс 
и Дали. Аза Идрисовна по-
благодарила организаторов 
и участников конференции. 

Турс Базоркин, сын писа-
теля, в своем выступлении 
обратился к ученым с прось-
бой обращать в своих иссле-
дованиях больше внимания 
общественно-политической 
деятельности И. М. Ба-
зоркина, так как эта часть 
деятельности писателя, за-
нимавшая большое место 
в его жизни, на его взгляд, 
мало изучена.

Научно-практическая ра-
бота «Идрис – несущий 
свет» носила плодотворный 
характер и прошла в атмос-
фере сотрудничества и до-
брожелательности. 

Доброжелательным и от-
крытым, по воспоминаниям 
близких и друзей, был и сам 
Идрис Муртузович Базоркин, 
к которому с полным правом 
можно отнести слова С. Моэ-
ма «…есть красота, которую 
человек время от времени 
создает из хаоса…И больше 
всего красоты заключено в 
прекрасно прожитой жизни. 
Это – самое высокое произ-
ведение искусства».

  Л. МаЛьСагОва,
зам. ген. директора по 
библиотечной работе 

Национальной
библиотеки РИ

«Идрис – 
несущий свет»

Научно-практическая конференция «Идрис – несущий свет» состо-
ялась в канун 100-летия со дня рождения Идриса Муртузовича Базор-
кина в Национальной библиотеке РИ 

(Окончание.
Начало на 1 стр.)

В своем обращении, когда 
задержали «Магаса», я го-
ворил, что любые действия 
боевиков обречены на про-
вал. Я не собирался никого 
пугать, и сейчас не пугаю, 
просто призываю еще раз - 
одуматься, не причинят стра-
дания себе, своим близким. 
В этом году шесть человек 
решили отказаться от уча-
стия в незаконных вооружен-
ных формированиях, что от-
радно, но одновременно мне 
предоставили список девяти 
парней, родители которых не 
знают, где они находятся. Я 
не утверждаю, что они пре-
ступники и ушли в леса, мо-
жет, выехали за пределы ре-
спублики, но: Почему об этом 
не знают родители? Если 
наши молодые люди не слу-
шаются уже отцов и матерей, 
значит, что-то испортилось в 
обществе, болеет общество. 
Уверен, родители не желают 
своим детям такой участи, 
чтобы их разыскивали пра-
воохранительные органы, но 
факт в том, что просто так 
власти преследовать нико-
го не станут. Это касается и 
тех, кто станет поддерживать 
преступников. Нам сообща 
надо принимать меры, чтобы 
оздоровить обстановку». 

Что касается другой про-
блемы, когда милиционе-
ры не уделяют достаточно 
внимания своей собствен-
ной безопасности, глава ре-
спублики отметил, что при 
вступлении в должность он 
провел анализ полученных 
ранений сотрудников пра-
воохранительных органов, и 
он показал: выстрелы при-
ходятся, в основном, в грудь 
и голову. «Я прослужил в ар-
мии и не в тыловых частях, 
и знаю, что при наличии 
каски и бронежилета таких 
жертв не было бы. Если че-
ловек экипирован, то веро-
ятность летального исхода 
мала. В этом отношении я 
предупредил министра вну-
тренних дел, и здесь необ-
ходимо принимать самые 
строгие меры, вплоть до не 
выплаты компенсации из ре-
спубликанского бюджета. Я 
устал говорить сотрудникам: 
«Берегите себя, в первую 
очередь!» Спрашиваешь: 
«Почему нет каски или бро-
нежилета?» Ответы такие: 
«Она тяжелая, мне жарко 
или  стыдно!» Это что за под-
ход? А мне, как президенту, 
не стыдно потом смотреть в 
глаза вашим родным, выслу-
шивать старейшин на похо-
ронах?! Удивляет еще один 
момент: Сотрудник правоо-
хранительных органов, зная 
обстановку в республике, 
где-то ставит машину, а по-
том спокойно садиться в нее 
с семьей. Спрашиваю одно-
го. Ответ тот же: «Мне стыд-
но под нее заглядывать!» А 
перед родными и близкими 
не стыдно, что ты рискуешь 
их жизнями, своей жизнью?! 
Поэтому ситуацию надо кар-
динально менять, если со-
трудники не могут уберечь 
себя, из-за ложного стыда, 
как они защитят граждан? 
Для подвига всегда есть ме-
сто в жизни, но это уже не 
подвиг», – подчеркнул пре-
зидент Евкуров. 

Корреспондента ИА ИТАР-
ТАСС интересовало: Под-
нимались ли на заседании 
ПАСЕ вопросы, касающиеся 
вынужденных переселенцев, 
поскольку их наличие тоже 
является фактором неста-
бильности?

«Я это не раз слышал, что 
сложная ситуация складыва-
ется также из-за беженцев 
или безработицы. Но, кто 
кому дал право убивать лю-
дей? Разве  наш милиционер 
виноват в том, что вы стали 
беженцем или у вас работы 
нет? Это все от лукавого. И 
нельзя тем прикрывать свои 
преступные действия. Если 
смотреть по списку: Те, кто 
ушли из дома, задержаны 
или  уничтожены, большин-
ство из них не беженцы, 
имеют достаточно хорошо 
обеспеченных родителей, 
некоторые сами работали. 
Чего им не хватало? Бежен-
цы это не криминогенное, а 
скорее социальное напряже-
ние. В Страсбурге мы затра-
гивали эту тему в отдельных 
беседах. Я высказал свое 
мнение, депутаты свое. Они 
совпадают: Проблему необ-
ходимо решать. В частности, 
о беженцах из Чечни, остаю-
щихся в нашей республике, 
надо разобраться, кто из них 
лишился дома и не получил 
компенсацию. Есть люди, 
которые там сдают жилье 
местным жителям и здесь 

хотят что-то получить – это 
тоже неправильно. По вы-
нужденным переселенцам 
из  Пригородного района мы 
говорили с полпредом пре-
зидента РФ в СКФО, вице-
премьером правительства 
страны Александром Генна-
дьевичем Хлопониным. Там в 
различных селах стоят дома 
(коробки), их более 600, в ко-
торые люди могут заселить-
ся, никто им не мешает, а 
мы будем решать вопрос вы-
деления им компенсации за 
потерянное имущество. Что 
касается «закрытых» насе-
ленных пунктов, санитарной 
зоны, там тоже идет работа», 
– сказал глава республики.  

Отвечая на вопрос «Сер-
дало», президент сообщил, 
что с Александром Хлопо-
ниным при рабочей встрече 
в Москве они обсудили во-
просы реализации ФЦП по 
социально-экономическому 
развитию РИ на 2010-2016 
годы. В частности, речь шла 
о составлении проектно-
сметной документации 
(ПСД) объектов, строитель-
ство которых запланировано 
на будущий год, и выделении 
средств на эти цели. 

«С учетом своего опыта 
Александр Геннадьевич со-
ветовал, как можно привлечь 
фирмы, через проведение 
тендеров, чтобы они сами со-
ставляли ПСД. Мы обсудили 
это, а также вопрос выделе-
ния средств, и в ближайшее 
время проблему закроем. 
Тем более, я поставил зада-
чу пригласить в республику 
всех директоров проектных 
институтов СКФО (Дагестан, 
Чечня, Северная Осетия, 
КБР, Ставропольский край) и 
вместе с нашим проектным 
институтом, который не в 
полную силу работает, будем 
решать проблему. Думаю, 
наладим сотрудничество. 
Они заработают деньги, и 
мы накопим опыт», - сказал 
Евкуров. 

Корреспондент ГТРК 
«Ингушетия» подняла на 
встрече актуальный вопрос 
тревожной ситуации, скла-
дывающейся на дорогах ре-
спублики, тем более, в тот 
день водитель автомашины 
КАМАЗ совершил наезд на 
детей. «Мы привыкли гово-
рить, что ГИБДД не работа-
ет. А о том, что мы вытво-
ряем на дорогах, почему не 
думаем?  Я сегодня поста-
вил задачу перед министром 
внутренних дел арестовать 
этого водителя КАМАЗа и 
сделать все, чтобы его по-
садили. И перед прокуро-
ром такая задача будет по-
ставлена. Как можно ехать 
по городу на большегрузной 
машине на такой скорости, 
что тормозной путь составил 
25 метров?! Это полное пре-
небрежение жизнями людей! 
Здесь есть и вина взрос-
лых, которые детей одних 
отпустили. Сейчас там раз-
бирается комиссия. Говоря 
в целом о проблеме, мы не 
можем через каждые два ме-
тра сотрудников ГИБДД ста-
вить, поэтому пытаемся про-
будить самосознание людей. 
Все идет из семьи, родители, 
близкие должны предупре-
ждать, когда молодые люди 
выезжают из дома: Не гони! 
Нельзя так рисковать. Си-
туацию надо выправлять 
совместно», – отметил пре-
зидент республики.

 5 июля в Ингушетии состо-
ится конференция духовен-
ства республики, на которой 
будут обсуждаться вопросы 
размера калыма за неве-
сту, материальной компен-
сации за гибель человека, 
умыкания девушек с целью 
женитьбы и другие. Отвечая 
на вопрос «Сердало», гла-
ва республики сказал, что 
решение по обозначенным 
проблемам принимают сами 
представители духовенства, 
исходя из норм шариата, со 
своей стороны он поддержи-
вает их настрой повлиять на 
оздоровление обстановки.  

«По калыму: муфтият не 
от себя это придумал, ко мне 
также обращается много лю-
дей. Сейчас он составляет 
12,5 тыс. рублей, что очень  
мало. Кто не хочет, так и 
так деньги не возьмет. Но, в 
любом случае эти средства 
идут не в карман отца или 
матери, они предназначены 
молодым, и повышение раз-
мера калыма, на мой взгляд, 
оправдано. По поводу умы-
кания девушек, думаю, тоже 
будет принято оптимальное 
решение, чтобы, в частно-
сти, молодых людей не ста-
вить в неловкое положение, 
если девушка вышла замуж 
по собственному желанию 
и родители не против этого. 
Не знаю, к чему придут наши 

алимы. Наверное, не обяза-
тельно возвращать девушку 
родителям в такой ситуации. 
Здесь надо прийти к компро-
миссу. По прощению кров-
ной мести: духовные лица 
решили поднять материаль-
ную компенсацию за гибель 
человека до 10 тыс. долла-
ров. Это тоже не муфтият 
наш придумал, есть норма 
шариата. Считаю, что это по-
служит сдерживающим фак-
тором, чтобы люди ценили 
чужую жизнь. Конечно, мно-
гие прощают кровников, ради 
Аллаха, но ответственность, 
в том числе и материальная, 
должна быть. Есть еще один 
момент, который мне хочется 
отметить – отправка за не-
вестой свадебного кортежа. 
Все знают, что главное лицо 
там имам. Представители 
нашего духовенства хотят  
вынести решение: если нач-
нут стрелять, гонять маши-
ны, выбрасывать бутылки из 
окон, имам просто покинет 
свадебный кортеж, потому 
что это неуважение к нему, 
в первую очередь. Я считаю, 
что это правильно. Родные 
жениха должны следить за 
тем, сколько машин отправ-
лять за невестой, кого сажать 
за руль и чтобы в каждом 
автомобиле был старший», 
– сказал президент Ингуше-
тии. 

Глава республики, отвечая 
на вопрос газеты «Ингуше-
тия», отметил, что советы 
тейпов не оправдали себя 
в том плане, чтобы опреде-
лить выпускников школ – 
претендентов на целевые 
места в вузах субъектов РФ. 
«К сожалению, в тейпах тоже 
довольно разногласий. Не 
все сразу делается. При этом 
скажу: оправдалось то, что 
были созданы группы, кото-
рые проверяли сдачу едино-
го государственного экзаме-
на. Контроль был жесткий. И 
попытки сказать, что в Улья-
новской области, например, 
ученики по русскому языку 
сдавали хуже, а в Ингушетии 
лучше уже не весомы. У нас 
действительно образованная 
молодежь, на олимпиадах, 
конкурсах всегда занимают 
призовые места, тот же ГКК 
уже в четвертый раз демон-
стрирует хорошие показате-
ли во всероссийском смотре. 
Система образования на хо-
рошем уровне. Я поставил 
задачу посмотреть, как дети  
учились в школе в течение 
11 лет. Нам надо направлять 
на учебу именно по этому 
критерию, а не из-за того, что 
при сдаче ЕГЭ были высокие 
баллы», – подчеркнул прези-
дент Юнус-Бек Евкуров. 

По реализации ФЦП 
социально-экономического 
развития РИ на 2010-2016 
годы, глава республики ска-
зал, что строительству про-
изводственных предприятий, 
созданию рабочих мест бу-
дет уделено значительное 
внимание. Что касается в 
целом развития республики, 
Юнус-Бек Евкуров отметил: 
«Тяжело со стороны самого 
себя оценивать. Результаты 
реализации ФЦП пока не 
столь ощутимы, но они будут 
видны в следующем году, 
когда начнем сдавать объек-
ты. Заключили шесть согла-
шений с субъектами РФ, что 
повлияет на взаимодействие 
и взаимовыгодное сотрудни-
чество. В целом, сократив 
700 рабочих мест в «Ингуш-
нефтегазпроме», создали до 
1,5 тысячи новых. Передаем 
в доверительное управле-
ние «Роснефти» 51% акций 
«Ингушнефтегазпроме» - это 
тоже решение социальных 
вопросов для работников не-
фтяной отрасли. Вахтовый 
метод будем практиковать, 
также «Роснефть» плани-
рует у нас строительство 
колледжа по подготовке спе-
циалистов. Республика не 
топчется на месте, а идет 
вперед. К 20-летию образо-
вания Ингушетии постараем-
ся, чтобы обязательно были 
построены  дворцы спорта и 
культуры в Магасе, процен-
тов на 60% завершим строи-
тельство духовного центра, 
ну и решение проблемы с 
водой у нас на первом пла-
не, как и других актуальных 
задач. Все это выполнимо, 
просто надо всем на своих 
местах работать, а власти 
контролировать эти процес-
сы. Надо самому учиться и 
людей учить, а просто смена 
чиновников не решает во-
просы, надо заставлять их 
работать».

Хусейн ПЛИЕв 

ВСЕ ЗАДАЧИ 
ВЫПОЛНИМЫ

Проблемы 
терроризма решали 

журналисты 
со всей России 
на форуме СМИ 

в Адыгее
Начавшись в 2007 году как встреча журналистов ады-

геи и Кубани, форум за несколько лет вырос до между-
народного уровня, что говорит о большом интересе 
прессы, ее стремлении к объединению информацион-
ного пространства, межрегиональному сотрудниче-
ству. Это стремление поддерживает и власть, что 
в своем приветственном слове отметил президент 
республики аслан Тхакушинов. 

- Вы, создатели коммуникативных связей во всех сферах 
общества, не просто информируете своих читателей и зри-
телей, а формируете мнение и даете оценку всем действиям 
власти. Для нас важно, чтобы это была объективная, честная 
информация, максимально ответственная и взвешенная. А 
результатом этой работы должна стать дальнейшая консоли-
дация всех слоев и групп населения, их объединение вокруг 
решения общественно значимых задач. 

Главной общественно важной задачей, решению которой 
был посвящен разговор журналистов, стало противодей-
ствие терроризму и коррупции. Эти две беды современ-
ного российского общества не случайно были заявлены в 
повестке форума рядом – без коррупции осуществить тер-
рористический акт невозможно, отмечали участники встречи. 
Поэтому и бороться с этими двумя проявлениями зла нужно 
одновременно. Каким образом СМИ могут противодейство-
вать террористам и коррупционерам – этот вопрос вызвал 
разногласия среди журналистов. 

Представители федеральных изданий настаивали на том, 
что только решение социальных проблем и экономическое 
развитие регионов Кавказа остановит рост негативных тен-
денций. По их мнению, безработица и отсутствие развитой 
инфраструктуры заставляет молодежь уходить в леса. По-
этому и СМИ должны больше говорить о необходимости де-
лать республики минимально дотационными. С этим нельзя 
не согласиться, говорили журналисты Северо-Кавказского 
округа, знакомые с проблемами региона не понаслыш-
ке. Но главная причина распространения терроризма – не 
социально-экономическая отсталость, а духовное состояние 
общества. 

Главный редактор общенациональной газеты Ингушетии 
«Сердало» Хусейн Шадиев отметил, что в первую очередь 
для борьбы с этим злом необходимо использовать тесные 
родовые отношения, традиционные для народов, населяю-
щих Кавказ.  

- Зачастую родственники молодых людей, вступивших в 
ряды террористов, уверены, что те учатся в столичных вузах 
или работают в других городах. А по традиции весь род несет 
ответственность за каждого своего члена. Поэтому кровные 
связи могут стать оружием против распространения терро-
ризма. 

Миссия СМИ в этом деле, по мнению Х. Шадиева, просве-
щение. Журналисты должны разъяснять своим зрителям, чи-
тателям и слушателям истины, в том числе ислама, чтобы 
за них это не сделали террористы в своей интерпретации. У 
газеты «Сердало» в этом деле немалый опыт – уже несколь-
ко лет издание работает по просветительской программе: в 
газете регулярно выходят материалы, посвященные основам 
ислама, выступления религиозных деятелей. 

- Работа наша приносит свои плоды. Это мы почувствова-
ли, когда газету начали атаковать: несколько раз редакцию 
поджигали, совершались покушения на ее редактора и жур-
налистов. Если наши публикации имеют такую реакцию, зна-
чит, они действенны. 

Свой опыт ведения информационной войны против тер-
роризма представили и журналисты Чеченской Республики. 
О нем собравшимся рассказал директор информационного 
агентства «Грозный-информ» Ражап Мусаев. По его сло-
вам, около 40 процентов информационного ресурса Чечни 
занимает тема противодействия терроризму, поэтому важно, 
чтобы борьба с ним не стала пиаром для бандитов. В респу-
блике активно работает социальная реклама: в транспорте и 
общественных местах установлены экраны, на которых по-
стоянно крутятся ролики, рассказывающие, как должен вести 
себя истинный мусульманин и чему учит Коран. 

- Эти и другие действия удерживают молодежь от ухода в 
лес, – отметил Р. Мусаев. За последние годы не было зареги-
стрировано случаев вступления в ряды террористов жителей 
Чечни. В основном их силы пополняют приезжие из других 
стран и регионов. 

Однако есть случаи, когда молодые люди уезжают в Мо-
скву и другие города Центральной России и там заражаются 
идеями ваххабизма, рассказал журналист. Поэтому в борь-
бе с этим злом СМИ должны объединять усилия, согласи-
лись участники форума. В первую очередь, представители 
СКФО обратились к столичным коллегам с просьбой более 
взвешенно и компетентно подходить к освещению проблем 
терроризма. Ведь нередко в информационных сообщениях 
федеральных каналов звучат грубые ошибки, где священные 
для истинных мусульман понятия приобретают негативный 
окрас. Например, джихад, под которым террористы понима-
ют борьбу за веру (т. е. уничтожение неверных), на самом 
деле включает в себя много понятий: борьбу с вредом и в 
первую очередь со своим внутренним несовершенством. Это 
касается многих терминов, которыми очень вольно распоря-
жаются журналисты, чем вряд ли противоборствуют терро-
ристам. 

Об этом во время дискуссии говорила и ведущая програм-
мы «Мусульмане» на канале «Россия» Динара Садретди-
нова. В своем выступлении она отметила, что большинство 
средств массовой информации сегодня ударяются в ксено-
фобские настроения. 

- Журналистам нужно менять тон и стиль речи, подбирать 
другие речевые обороты. В криминальных хрониках постоян-
но звучат названия национальностей преступников, в ново-
стях заметен акцент на то, что теракт совершили мусульмане 
и мусульманки, после чего женщин в платках боятся прохо-
жие, а сами они, к примеру, опасаются спуститься в метро. 

Говоря о ваххабизме, участники форума сошлись во мне-
нии, что настало время создания закона, дающего точное 
определение этому течению, и запрещающего его. 

Наиболее эффективный способ сотрудничества в борьбе с 
коррупцией и терроризмом – обмен материалами и телесю-
жетами – это признало большинство участников дискуссии. 
Журналисты договорились обмениваться статьями и про-
граммами. 

Главный редактор и директор газеты «Южный федераль-
ный» Маргарита Ефремова предложила коллегам свой опыт 
в борьбе с коррупционерами. В редакции ее издания уже не-
сколько лет работает общественная приемная, куда читатели 
обращаются с фактами коррупции в органах власти. Помощь 
им оказывают юристы, журналисты и социологи. С откры-
тыми письмами читателей редакция обращается в суды, и 
результаты этой работы – выигранные дела обманутых доль-
щиков, вкладчиков, пользователей коммунальных услуг. М. 
Ефремова обратилась к коллегам с предложением: а почему 
бы не обмениваться открытыми письмами читателей между 
редакциями, чтобы средства массовой информации помогли 
создать настоящий институт гражданского общества и нако-
нец стали настоящей четвертой властью? 

Екатерина КОСТЕНКО 
газета «Ставропольская правда»
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В Коране в первом аяте 
суры аль-Мумтахина в связи 
с этим случаем говорится:

«О те, которые уверовали! 
Не берите Моего врага и ва-
шего врага себе в покровите-
ли в помощники».

Человек может совершать 
разные поступки, и при этом 
быть недовольным своими 
действиями. Например, в 
СССР многие были не рады 
тому, что им приходилось 
делать, но такие уж были 
обстоятельства... Что будет, 
если мы запишем в кяфиры 
всех, кто делает что-то не по 
своему желанию? Разве это 
разумно?

Пророк, солляллаху алей-
хи ва саллям, сказал: «Ал-
лах приказал мне воевать с 
теми, кто идёт войной против 
меня, пока они не засвиде-
тельствуют, что нет иного бо-
жества, кроме Аллаха».

Этот хадис говорит не о 
том, что было приказано во-
евать со всеми подряд, даже 
с теми, кто не делает мусуль-
манам ничего дурного. Если 
бы в этом хадисе был заклю-
чен такой смысл, то Пророк, 
солляллаху алейхи ва сал-
лям, приехав в Медину, не 
стал бы заключать договор 
с иудеями, а сразу прогнал 
бы их. Но Пророк, соллялла-
ху алейхи ва саллям, не вы-
гнал ни одно племя, пока те 
соблюдали договор. Только 
тогда, когда бану Кайнукаа, 
бану Курайза и другие пле-
мена предали мусульман, 
нарушив договор, они были 
изгнаны из Медины.

Обратите внимание вот на 
что: к примеру, кого-то назва-
ли кяфиром. И вот его вновь 
призывают к исламу. Теперь, 
чтобы снова принять ислам, 
ему нужно вновь произнести 
шахаду. Человек вполне мо-
жет ответить: «Я не отрицаю 
шахаду, почему ты застав-
ляешь меня ещё раз свиде-
тельствовать о моей вере?» 

Нельзя закрыть уже закры-
тую дверь или открыть уже 
открытую. Разве это разу-
мно?

Имам Ахмад как-то сказал, 
что между человеком и не-
верием стоит намаз и тот, кто 
оставит намаз, станет неве-
рующим.

После этого между имамом 
Шафии и имамом Ахмадом, 
да будет доволен ими обои-
ми Аллах, произошёл такой 
разговор:

Имам Шафии спросил:
«Если мусульманин оста-

вил намаз и стал кяфиром, 
что ему надо сделать, чтобы 
вновь принять ислам?» Имам 
Ахмад ответил: «Произнести 
шахаду». Имам Шафии ска-
зал: «Он и так произносит 
шахаду, зачем же заставлять 
его делать это?»

Есть в этом смысл?!
Представьте, тот, кого об-

винили в куфре, говорит: «Я 
произношу шахаду и свиде-
тельствую, что наш Пророк 
- это Пророк, что же еще от 
меня требуется?»

Люди часто цитируют кора-
нические аяты не до конца, 
берут только часть...

Надо понимать, что, если 
хочешь увидеть полную кар-
тину, надо смотреть обоими 
глазами.

Студент из Алжира пере-
дал Рамазану аль-Бути 
письмо с таким вопросом: 
«Вы говорите, что в Алжире 
нет джихада. Как такое мо-
жет быть, ведь имам Рамли 
говорит то-то, а имам ибн 
Хаджар – то-то». Дальше 
студент привёл цитаты. Бути 
прекрасно ответил:

«Во-первых, надо отме-
тить, что автор этого письма 
- талиб , то есть студент, и в 
предисловии есть ошибки.

Если ты пришёл на землю 
Шама как алим, то мы - учё-
ные Шама - приползем к тебе 
безо всякой гордыни. Но ты 
пришёл как студент, поэтому 
будь добр - соблюдай адаб.

Во-вторых, в вопросах, ка-
сающихся фитны и кровопро-
лития, неважно, что сказал 
Рамли или ибн Хаджар.

Тут нужна иджма - едино-
гласное мнение всех учё-
ных. Между мазхабами нет 
разногласий в этом вопросе: 
то, что считается джихадом 
в одном мазхабе, считается 
джихадом и в других. И по во-
просу о дозволенности крови 
мусульман тоже существует 
единодушное мнение».

Имам Навави говорит: 
«Правителей не свергают 

из-за их грехов, потому что 
от попытки переворота вре-
да больше, чем от правления 
грешника».

Вы приводите в качестве 
довода аят: «Те, кто не судит 
согласно тому, что ниспослал 
Аллах, являются неверующи-
ми». (Сура Аль-Маида, 5:44)

Но сразу после этого аята 
в этой же суре говорится: 
«Те, кто не судит согласно 
тому, что ниспослал Аллах, 
– несправедливые тираны». 
(Аль-Маида, 5:45).

А затем следует аят: «Те, 
кто не судит согласно тому, 
что ниспослал Аллах, — фа-
сики (грешники)». (Аль- Маи-
да, 5:45).

Во многих семьях отцы не 

могут выносить решения со-
гласно шариату. Покажите 
хоть один дом, в котором всё 
решается по шариату! А ведь 
этот хукм распространяется 
не только на правителей, но 
и на подданных. Как в каж-
дой стране есть правитель, 
так и в каждой семье есть 
правитель.

Разве не так? И что теперь 
- всех в куфре обвинить?

Рамазан аль-Бути продол-
жил: 

«У вас в Алжире был хо-
роший правитель (тут он 
назвал имя). Франция при-
грозила ему, что, если он не 
закроет мечети, то она по-
требует вернуть все выдан-
ные кредиты . Он ответил: 
«Требуйте. Аллах – это Тот, 
кто посылает пропитание 
(ар-Раззак)». Разве не вы 
убили этого человека?

Рамазан аль-Бути расска-
зывал об этом на уроке, где 
присутствовало много людей. 
А после урока один студент-
алжирец рассказал мне, что 
в Алжире за 50 километров 
от столицы, где бушуют стра-
сти, есть сёла, где живут 
люди, которые лишь зовутся 
мусульманами. Они знают 
только то, что надо сделать 
обрезание, если рождается 
мальчик, и что надо закалы-
вать жертвенное животное. 
Больше они ничего не знают.

Болезнь нашего времени 
- это невежество. Нашим не-
вежеством пользуются враги 
ислама. Но мусульмане сво-
его невежества не замечают. 
Мы так хлопочем ради мир-
ского, но совершенно не ста-
раемся получить исламские 
знания .

В одном из хадисов По-
сланника Аллаха, соллялла-
ху алейхи ва саллям, гово-
рится: «Если двое мусульман 
пойдут друг на друга с оружи-
ем, то и убийца, и убитый по-
падут в Ад». Кайс спросил у 
Пророка, солляллаху алейхи 
ва саллям:

«О Посланник Аллаха, по-
нятно, почему убийца попа-
дёт в Ад, но за что же попа-
дёт в Ад убитый?»

Пророк, солляллаху алей-
хи ва саллям, ответил: «Он 
тоже убил бы, если бы дру-
гой не опередил его». 

Разумный и предусмотри-
тельный человек не может 
считать, что те, кто в тари-
кате, просто-напросто боят-
ся воевать. Учите историю! 
История показывает нам, кто 
боялся, а кто – нет. Они зна-
ли, что и когда надо делать. 
Всему своё время. Деревья в 
саду не плодоносят круглый 
год. Глуп тот, кто хочет соби-
рать урожай зимой.

Сегодня для тех, кто хочет 
делать даават (проповедь) 
нет никаких запретов. Есть 
небольшие препятствия, но 
без них никуда. Пророк, сол-
ляллаху алейхи ва саллям, 
преодолевал множество 
препятствий, и сахабы тоже 
сталкивались с трудностями. 
Наши трудности – ничто по 
сравнению с их трудностями. 
Разве над нами издеваются, 
как над Билал-асхабом? Раз-
ве нас убивают, как убили 
Сумайю за то, что она произ-
несла шахаду? Кто сегодня 
запрещает нам исповедо-
вать нашу религию? Если бы 
я в какой-нибудь арабской 
стране стал говорить то, что 
рассказываю здесь, меня бы 
посадили в тюрьму. У нас 
здесь гораздо больше воз-
можностей для даавата и 
обучения, чем там. Но неко-
торым нужно не это.

Они устраивают заварушки 
и убегают. Такие люди ничего 
не знают, кроме пары хади-
сов, как будто весь шариат 
заключён в этих двух хади-
сах! Где аяты Корана, где 
множество хадисов, пере-
данных имамами? Где таф-
сир к аятам и комментарии к 
хадисам, которые дали има-
мы? Если это всё отбросить 
и опираться лишь на два ха-
диса, ничего хорошего не по-
лучится! Разве сейчас люди 
могут правильно истолковать 
хадис, который рассказан 
1400 лет назад на арабском 
языке, да еще и содержит в 
себе аллегорию?! 

В шархе на «Сахих Буха-
ри» под названием «Шарх 
ибн Батал» разъясняется 
хадис:

«Если будете в мечети или 
на рынке со стрелой в руках, 
держите её за наконечник».

Для чего? Чтобы случайно 
не ранить мусульманина и 
не пролить его кровь. Что бы 
сказал Пророк, солляллаху 
алейхи ва саллям, если бы 
увидел нас? Муслим приво-
дит хадис, в котором Пророк, 
солляллаху алейхи ва сал-
лям, просит Джибриля, алей-
хи ссалям, попросить Аллаха 
не уничтожать его умму, как 
общину пророка Нуха, алей-
хи ссалям. Возвратившись, 
Джибриль, алейхи ссалям, 
сказал, что Аллах обещал 
не уничтожать умму. Про-
рок, солляллаху алейхи ва 
саллям, попросил Джибриля, 
алейхи ссалям, передать ещё 
одну просьбу – не морить 
умму голодом, и ангел отве-
тил, что Аллах принял и это 

дуа. И так Пророк, соллялла-
ху алейхи ва саллям, просил 
Аллаха защитить умму от 
разных бед, и Аллах принял 
его мольбы. Но Джибриль, 
алейхи ссалям, передал от 
Аллаха, что люди из уммы 
Пророка, солляллаху алейхи 
ва саллям, будут враждовать 
между собой. И посмотрите, 
как сейчас мусульмане враж-
дуют друг с другом!

Шейх Аляви аль-Малики 
пишет в письме «Ат-Тахзину 
мин муджазафати би-
такфир», что крупные учё-
ные отказывались от такфи-
ра. Среди них – аль-алляма 
имам ас-сайид Ахмад из-
вестный как аль-Хаддад.

Сегодня необходимо всё 
разъяснить людям. Какую 
пользу нам может принести 
фитна? Надо учить людей 
правильно совершать намаз, 
правильно поститься. Надо 
разъяснять, как любить Про-
рока, солляллаху алейхи ва 
саллям, как любить сахабов, 
имамов, аулия, праведников 
и других известных в истории 
ислама людей. Вот что нам 
нужно сегодня. Но молодёжь 
учат лишь разжигать фит-
ну. Если бы молодых учили 
правильно произносить ша-
хаду, молиться и поститься, 
это куда больше помогло бы 
исламу. А от фитны польза 
только нашим врагам. Так 
всегда бывает: люди раз-
жигают фитну и используют 
других. Об этом очень хоро-
шо сказал Рамазан аль-Бути: 
«Когда мусульмане сталки-
ваются с трудностями, вра-
ги ислама делают вид, что 
сопереживают, но на самом 
деле хлопают от радости в 
ладоши». Если не соблю-
дать предосторожностей, 
нами могут манипулировать 
как пожелают. Рамазан аль-
Бути говорил нам о такфире: 
«Если богобоязненный му-
сульманин нечаянно задавит 
кошку, он неделю не сможет 
нормально есть и спать. Как 
же можно пролить кровь му-
сульманина?» Как можно 
пролить кровь мусульмани-
на, который соблюдает пост 
в месяц Рамазан, произносит 
шахаду, совершает намаз, 
изучает сиру Пророка, сол-
ляллаху алейхи ва саллям? 
Как можно пролить кровь му-
сульманина, который любит 
сахабов и чья любовь усили-
вается, когда он узнаёт о них 
что-то новое. Какой шариат 
требует этого? 

Как понять аяты Корана и 
хадисы? Изучая арабский. А 
как изучать арабский? Глу-
боко! Но невежество распро-
странилось среди мусуль-
ман, как болезнь, и враги 
этим пользуются, действуя 
исподтишка, как крысы. По-
смотрите, Африка богата 
сырьём, там есть алмазы, 
нефть и многое другое, но 
африканцы умирают с голоду. 
Почему? Потому что опреде-
лённым силам выгодно вы-
тягивать из Африки её ре-
сурсы. Если бы африканцам 
хотели помочь, их бы учили, 
что и как нужно делать, для 
того чтобы жить лучше. Если 
бы хотели, всё объяснили 
бы, но не хотят! Того, у кого 
нет знаний, легко обмануть. 
Того, кто пойдёт на рынок, не 
зная как там себя вести, об-
манут, продадут фальшивку. 
А того, у кого есть знания, не-
возможно обмануть ни в мир-
ских делах, ни в религии. Се-
годня важно сохранить жизнь 
и здоровье мусульман. Какой 
будет баракят у того, кто при-
чиняет вред мусульманину? 
Не будет баракята! Сегодня 
каждый может беспрепят-
ственно призывать к исламу 
американцев или англичан. 
Если хотя бы неделю мусуль-
мане будут вести себя так , 
как того требует ислам, окру-
жающие начнут произносить 
шахаду! Так давайте, разъ-
ясняйте окружающим истину. 
Не нужно тратить много сил, 
кого-то принуждать. Ведь не-
сложно научить человека, 
например, есть киви - надо 
просто дать ему фрукт и сра-

зу станет ясно как его есть. 
Киви внешне невзрачен, но 
мякоть, скрытая под кожурой, 
всем нравится. Как можно не 
полюбить ислам, который 
красив как внешне, так и вну-
три? Надо просто показать 
людям всю красоту ислама. 
Ведь, продавая фрукты на 
рынке, мы красиво их скла-
дываем, чтобы людям по-
нравилось... Именно из-за 
смут мы причалили к берегу, 
где сейчас кукуем. Ислам не 
продвинется вперёд, пока 
мы не начнём бояться Алла-
ха во всём, как мусульмане 
прежних веков.

Хотелось бы еще коснуть-
ся одного важного аспекта. 
Мусульманин должен за-
щищать себя и свою семью. 
Мусульманин имеет право 
избегать людей ради защи-
ты религии. Но это не значит, 
что можно убивать других. 
Пророк, солляллаху алейхи 
ва саллям, изолировал Каба 
ибн Малика от общества на 
пятьдесят дней из-за того, 
что тот пропустил газават 
при Табуке. Есть те, кто ду-
ховно погиб, и есть те, кто 
болен. Мы не приближаемся 
к больным, чтобы не зараз-
иться. Но мы не дозволяем 
себе их кровь и имущество. 
Мы просто следим, с кем во-
димся, и избегаем тех, кто 
вредит религии. Это Сунна 
Пророка, солляллаху алейхи 
ва саллям. Шариат не тре-
бует от меня, чтобы я ходил 
под ручку с тем, кто объяв-
ляет дозволенной кровь му-
сульман и их имущество, кто 
выносит хукмы без знаний и 
творит, что захочет. Шариат 
требует держаться от него 
подальше, и не надо повто-
рять его действий!

Cегодня мы затронем 
очень важную тему. Под вли-
янием врагов ислама невеж-
ды стали активно выносить 
такфир мусульманам. Что 
такое такфир? Это обвине-
ние мусульманина в неве-
рии. В этом случае его кровь 
и имущество объявляются 
дозволенными. Мы живём в 
15-ом веке по хиджре. Есть 
много хадисов Пророка, сол-
ляллаху алейхи ва саллям, 
о бедах нашего времени и о 
том, что в наше время будет 
много фитны.

Муслим и другие мухадди-
сы передают хадисы о том , 
что в это время будет много 
кровопролития между му-
сульманами . Такфир мусуль-
ман стал распространяться в 
прошлом веке и сейчас до-
стиг расцвета. Обвинение 
в неверии – это инструмент 
невежд, которые таким обра-
зом оправдывают притесне-
ние и убийство мусульман и 
присвоение их имущества. 

В начале ислама не было 
разделений. Была акыда, 
был шариат, был ихсан, или 
тарикат (можно выбрать лю-
бое название, суть останется 
та же). Имамы-муджтахиды 
любили друг друга, как и 
имамы в акыде и в других на-
уках. Это была одна огром-
ная семья, в которой все 
уважали друг друга. Как мож-
но завоевать такую семью? 
Только одним способом – 
разделив её! Поэтому те, 
кто хочет разделить мусуль-
ман, нашли очень удобный 
инструмент–такфир. Ведь 
иначе не получится объявить 
кровь мусульманина дозво-
ленной! Такфир стал для 
них лучшим оружием. Они 
встали между откровением 
(вахью) и мусульманами и 
стали отделять мусульман от 
учёных , которые следуют за 
первыми поколениями. По-
чему? Потому что воры легко 
справятся с отарой, если ли-
шат её пастуха.

Расскажем о том, как силь-
но учёные боялись обвинять 
мусульман в неверии, как они 
старались сохранить жизнь и 
здоровье каждого мусульма-
нина. Об этом говорится в 
хадисах Пророка , соллялла-
ху алейхи ва саллям. В день 
Суда нас не спросят, отчего 
мы не обвинили в неверии 

того или иного человека. Ког-
да Рамазан аль-Бути разъяс-
нял нам это, он задал такой 
вопрос: «Разве есть такой 
зикр: «ты кяфир, ты кяфир»? 
Нет, надо повторять: «Аллах, 
Аллах». Вот это зикр!» 

Имам аш-Ша'рани пишет 
в «Табакат» (на 13-й страни-
це старого издания): «Когда 
шейха-уль-ислам Такиюд-
дина ас-Субки спросили: 
«Необходимо ли обвинять 
в куфре тех, кто вводит дур-
ные новшества и неверно 
толкует некоторые аяты му-
ташаббиха?» – он ответил: 
«Знай, о вопрошающий, 
что тому, кто боится Алла-
ха, очень тяжело обвинить 
в неверии того, кто однаж-
ды произнёс: «Ля илях1а  
илля Ллах1, Мухаммадар-
р-расулюЛлах1». Это очень 
опасно. Обвиняя в куфре, 
ты будто бы говоришь: «Ты 
будешь навечно в Аду; твоя 
кровь и имущество дозво-
лены в этом мире; ты не 
можешь жениться на му-
сульманке, и на тебя не рас-
пространяются решения ша-
риата касательно этого мира 
и мира вечного». Ошибиться, 
отказавшись обвинить в не-
верии тысячу кяфиров, луч-
ше, чем по ошибке пролить 
каплю крови мусульманина. 
В одном из хадисов сказа-
но: «Я больше люблю, когда 
имам ошибается, прощая 
человека, чем когда он оши-
бается, обвиняя его». Лучше, 
когда имам по ошибке про-
щает виновного, чем когда 
он обвиняет невиновного, 
проливает его кровь, при-
меняет к нему другие хукмы 
шариата…

Имам ас-Субки продолжа-
ет: «В вынесении такфира 
много нюансов. Тут мало 
ясности и много сомнений. 
Есть множество мнений, 
множество условий. Необ-
ходимо очень хорошо знать 
язык и все его диалекты. 
Необходимо знать все вы-
ражения с прямым и пере-
носным смыслом. Необходи-
мо знать все тонкости науки 
таухид, то есть единобожия, 
и разбираться в её сложных 
аспектах. Кроме этого, нужно 
владеть многими другими на-
уками. Это очень трудно даже 
для великих учёных нашего 
времени, что уж говорить об 
обычных людях? Как тот, кто 
не в силах сохранить свою 
речь от слов, которые нано-
сят вред его вероубеждению, 
может оградить окружаю-
щих? Мы можем выносить 
такфир лишь тому, кто явно 
продемонстрировал своё 
неверие, кто отрицает обе 
части шахады и тем самым 
выходит из ислама. Но такое 
встречается очень редко». 
Эти слова имама Субки под-
тверждают, что обвинять му-
сульман в куфре и объявлять 
их кровь дозволенной может 
либо невежда, либо тот, кто 
не боится Аллаха. Почему 
мы говорим об этом? Пото-
му что для тех, кто обвиняет 
мусульман в куфре, мусуль-
мане подобны животным без 
пастуха. Это особенно за-
метно в интернете. Следует 
понимать, что, когда мусуль-
мане обвиняют других му-
сульман в неверии, это ведет 
только к фитне, убийствам 
и смутам. Так мусульманам 
становится не до ислама. 
Пророк, солляллаху алейхи 
ва саллям, предупреждал 
нас об этом, рассказывая о 
времени накануне Судного 
дня. В одной из битв некий 
язычник яростно сражался 
и убивал лучших из мусуль-
ман. Его настиг Усама, разы 
Аллаху анху, и занёс над 
ним саблю. Язычник тут же 
произнёс шахаду: «Ашх1аду 
алля илях1а илля Ллах1, ва 
ашхаду анна Мухаммадар-р-
расулю Ллах1». Усама, разы 
Аллаху анху, не остановился 
и отрубил ему голову. После 
битвы сахабы вернулись до-
мой. Пророк, солляллаху 
алейхи ва саллям, любил 
расспрашивать сахабов, что 
было в пути, кто что видел. 
Ему рассказали о том, что 
случилось во время боя. И 
Пророк, солляллаху алейхи 
ва саллям, обратился к Уса-
ме, разы Аллаху анху: «Этот 
человек сказал: «Ля илях1а 
илля Ллах1»? И после этого 
ты его убил?» Усама, разы 
Аллаху анху, ответил: «Да, он 
произнёс: «Ля илях1а илля 
Ллах1», – о Посланник Алла-
ха. Но он сказал это, боясь 
моего меча». Тогда Пророк, 
солляллаху алейхи ва сал-
лям, сказал: «Разве ты рас-
сёк его сердце и заглянул в 
него, чтобы узнать об этом?» 
Усама, разы Аллах1у анху, 
продолжил: «И Пророк, сол-
ляллаху алейхи ва саллям, 
всё повторял и повторял этот 
вопрос. И я подумал: «Луч-
ше бы я принял ислам после 
этого дня» (Муслим, имам 
Ахмад в «Муснаде», Абу 
Дауд, Ибн Маджа, Хаким в 
«Мустадраке» передают этот 
хадис). 

Подготовил к печати 
М. МУСЛИМОв 

НЕВЕЖЕСТВО – ГЛАВНАЯ БОЛЕЗНЬ 
НАШЕГО ВРЕМЕНИ

ЦЕННОСТИ ВЕРы

В связи с переходом рос-
сийского общества к рыноч-
ной экономике в гражданском 
праве наметилась вполне 
определенная тенденция 
увеличения роли и значения 
имущественных прав.

Сущность и особенности 
включения земли в правовой 
оборот в целом определены 
принципами земельного пра-
ва, установленными ст. 1 ЗК, 
и содержанием земельных 
отношений (см. ст. 2 ЗК).

Законодательством вы-
ставляется несколько су-
щественных требований по 
оформлению земельного 
участка. Прежде всего, зе-
мельный участок как объ-
ект отношений должен быть 
индивидуально определен. 
Это означает, что он дол-
жен иметь определенные 
в соответствии с законода-
тельством и закрепленные 
в правоустанавливающих и 
иных документах границы. 
О земельном участке также 
должны быть известны его 
местоположение, площадь, 
целевое назначение, разре-
шенное использование.

Понятие земельного участ-
ка, данное ЗК, следует счи-
тать основным для включе-
ния земельного участка в 
земельно-правовые отноше-
ния. Определения земель-
ного участка, содержащиеся 
в иных нормативных актах, 
в том числе в федеральных 
законах, должны быть приве-
дены в соответствие с дан-
ным понятием.

Земельное законодатель-
ство содержит ряд положе-
ний, существенно влияющих 
на порядок использования 
земельных участков. К таким 
особым земельно-правовым 
условиям относится обяза-
тельное соблюдение при 
использовании участка его 
целевого назначения, кото-
рое, в свою очередь, связано 
с установленной категорией 
земель.

Соблюдение условий ис-
пользования участка по це-
левому назначению для пра-
вопорядка является весьма 
важным условием. Следует 
подчеркнуть, что земельным, 
гражданским и администра-
тивным законодательством 
предусмотрено привлечение 
землевладельцев к ответ-
ственности за несоблюде-
ние установленных правил, 
вплоть до изъятия земельно-
го участка.

Земельный кодекс Россий-
ской Федерации устанавли-
вает, что права на земельные 
участки, предусмотренные 
Кодексом, подлежат государ-
ственной регистрации в со-
ответствии с Федеральным 
законом «О государственной 
регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок с 

ним» (п. 1 ст. 25 ЗК).
Государственная реги-

страция прав на недвижи-
мое имущество и сделок с 
ним - юридический акт при-
знания и подтверждения го-
сударством возникновения, 
ограничения (обременения), 
перехода или прекращения 
прав на недвижимое имуще-
ство в соответствии с зако-
нодательством Российской 
Федерации.

Учитывая данное положе-
ние земельного законода-
тельства, государственная 
регистрация прав на земель-
ные участки имеет следую-
щее значение.

Во-первых, только с мо-
мента государственной ре-
гистрации права на земель-
ный участок можно считать 
данное право возникшим. 
Это утверждение основано 
на норме п. 2 ст. 8 ПС РФ, 
согласно которой права на 
имущество, подлежащие 
государственной регистра-
ции, возникают с момента 
регистрации соответствую-
щих прав на него, если иное 
не установлено законом. В 
связи с тем, что Земельный 
кодекс РФ считает права на 
земельные участки подле-
жащими государственной 
регистрации, на них распро-
страняется указанная норма. 
Данный вопрос имеет боль-
шое практическое значение, 
поскольку без государствен-
ной регистрации права на 
земельный участок (а в ряде 
случаев - также и сделок с зе-
мельным участком) даже при 
наличии акта государствен-
ного или муниципального ор-
гана, договора или судебного 
решения, предоставляющего 
(устанавливающего, при-
знающего) право на участок, 
отсутствуют юридические 
основания для осуществле-
ния субъектом, у которого 
должно возникнуть соответ-
ствующее право, вытекаю-
щих из него правомочий. 
Однако исключением из ука-
занного правила являются 
те случаи, когда отсутствие 
необходимости в государ-
ственной регистрации соот-
ветствующего права (сделки) 
непосредственно следует из 
закона. Например, в силу п. 
2 ст. 26 ЗК РФ не подлежат 
государственной регистра-
ции договоры аренды (суба-
ренды) земельных участков, 
заключенные на срок менее 
чем один год.

Во-вторых, государствен-
ная регистрация является 
единственным доказатель-
ством существования заре-
гистрированного права. Дан-
ное правило, установленное 
ст. 2 Федерального закона 
от 21 июля 1997 г. N122-ФЗ 
«О государственной реги-
страции прав на недвижимое 

имущество и сделок с ним», 
по сути, означает, что ника-
кие иные юридические акты, 
включая решения органов 
власти, решения судов и т.д., 
не могут рассматриваться в 
качестве достаточного до-
казательства принадлеж-
ности тому или иному лицу 
соответствующего права на 
земельный участок. Они яв-
ляются лишь основаниями 
для возникновения права на 
участок посредством его го-
сударственной регистрации.

Вместе с тем следует под-
черкнуть, что вышесказанное 
в полной мере применимо 
лишь к тем правам, которые 
возникли после введения в 
действие Федерального за-
кона «О государственной 
регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок 
с ним», поскольку данный 
Закон признает юридически 
действительными права, 
возникшие до его вступле-
ния в силу (т.е. до 31 января  
1998 г.), а также государ-
ственную регистрацию прав, 
которая осуществлялась в 
субъектах Российской Феде-
рации и муниципальных об-
разованиях до этого момента 
(ст. 6 Закона). Права на зе-
мельные участки, возникшие 
до 31 января 1998 г., подле-
жат государственной реги-
страции при государственной 
регистрации их перехода, 
ограничения (обременения) 
или совершения иной сделки 
с земельным участком, а в 
остальных случаях - лишь по 
желанию правообладателей.

В-третьих, зарегистриро-
ванное право на земельный 
участок может быть оспо-
рено только в судебном по-
рядке (ст. 2 Федерального 
закона «О государственной 
регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок с 
ним»). Данное правило фак-
тически является одной из 
предусмотренных законода-
тельством гарантий устойчи-
вости зарегистрированного 
права на земельный участок. 
Оно означает, что при нали-
чии у юридического или фи-
зического лица документов, 
свидетельствующих о про-
изведенной государственной 
регистрации его права на 
земельный участок, данное 
право может быть прекраще-
но или признано недействи-
тельным лишь на основании 
судебного решения, а не в 
административном порядке.

Б.в. ЦЕчОЕв, 
начальник Сунженского 

отдела управления Феде-
ральной службы государ-

ственной регистрации, 
кадастра и картографии 

по Республике Ингуше-
тия - государственный 

регистратор

Включение земли 
(земельных участков) 

в гражданско-правовой оборот

ЗЕМЕЛьНый КОДЕКС

Директор федеральной 
службы судебных приста-
вов Российской Федерации 
артур Парфенчиков посе-
тил с рабочим визитом 
Ингушетию. 

Главный судебный пристав 
России совместно с пред-
седателем правительства 
Ингушетии Алексеем Воро-
бьевым провел совещание 

с личным составом УФССП 
по РИ, где были подведены 
итоги работы управления за 
пять месяцев текущего года. 

«В целом управлением хо-
рошо выполняются установ-
ленные прогнозные показа-
тели, но надо учитывать, что 
самое главное - это эффек-
тивность исполнения судеб-
ных решений и актов уполно-
моченных органов», - сказал 
А. Парфенчиков. Он также 
обратил особое внимание на 
антикоррупционную деятель-

ность, отметив, что хотел бы 
видеть более продуктивную 
работу в этом направлении. 

После совещания ди-
ректор ФССП РФ вместе с 
премьер-министром посетил 
родственников погибших со-
трудников УФССП по РИ. 

А. Парфенчиков выразил 
соболезнования родным 
Угурчиева Ибрагима и Ев-
лоева Бекхана, погибших 

при исполнении служебных 
обязанностей, и вручил им 
государственные награды 
- медали «За отвагу» и выс-
шие награды ФССП России 
- медали «За доблесть» (по-
смертно) за номерами 1 и 2. 

Главный судебный пристав 
России подчеркнул, что  они 
стали первыми, кто получил 
эти высокие ведомственные 
награды.  

Председатель правитель-
ства Алексей Воробьев 
поблагодарил Артура Пар-

фенчикова за оказываемые 
содействие и внимание 
управлению федеральной 
службы судебных приставов 
России по Ингушетии.

P.S. Медаль федеральной 
службы судебных приста-
вов «За доблесть» являет-
ся ведомственной наградой 
ФССП России. 

Медалью «За доблесть» 
награждаются государствен-

ные гражданские служащие 
и иные работники централь-
ного аппарата и террито-
риальных органов ФССП 
России за смелость и реши-
тельность, проявленные при 
исполнении служебного дол-
га в условиях, сопряженных 
с риском для жизни, а также 
за совершение гражданских 
поступков, способствующих 
повышению авторитета фе-
деральной службы судебных 
приставов.

Главный судебный пристав 
России посетил Ингушетию 
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С 1 июля размер социальных 
пенсий будет увеличен 

на 3,41 процента
С 1 июля размер социальных пенсий будет увеличен на 3,41 процента. В июле будет про-

ведена дополнительная индексация социальных пенсий, и их общее увеличение за 2010 год 
составит более 12 процента (с учетом уже проведенной индексации с 1 апреля на 8,8 про-
цента). Это получатели социальных пенсий, а также бывшие военнослужащие и члены их 
семей и пострадавшие на Чернобыльской АЭС (по старости, по инвалидности, по случаю 
потери кормильца). 

Средний размер социальной пенсии в нашей республике повысится на 145 рублей и со-
ставит 4401 рубль. Средний размер пенсии по инвалидности военнослужащих, проходивших 
военную службу по призыву, увеличится на 331 рубль и составит 10044 рубля, средний раз-
мер пенсии по случаю потери кормильца, семьям военнослужащих, проходивших службу по 
призыву, увеличится на 154 рубля и составит 4684 рубля. Повышение пенсии в Ингушетии 
коснется более 17 тысяч пенсионеров.

  Получатели трудовых пенсий - а это основная масса пенсионеров - под июльское 
повышение не попадают. 

Стоит отметить, что получателям госпенсии в Республике Ингушетия, которым назначе-
на федеральная социальная доплата до прожиточного минимума*, прибавка от индексации 
уменьшит размер доплаты и, следовательно, эффект от прибавки не почувствуется. 

Выплаты будут произведены в июле в соответствии с графиком.
Напомним, последний раз пенсии повышались в апреле - их трудовая часть была увеличе-

на на 6,3 процента, а пенсии по государственному соцобеспечению - на 8,8 процента.
* Прожиточный минимум в Республике Ингушетия составляет 4554 рубля.

Пресс-служба гУ-ОПФР  

В детском оздоровитель-
ном лагере «Эрзи» прошла 
военно-патриотическая игра 
«Зарница». Как отметил за-
меститель министра тру-
да и социального развития  
Хаджибикер Муталиев, это 
мероприятие проходило по 
поручению президента Ре-
спублики Ингушетия Евкуро-
ва Юнус-Бек Баматгиреевича 
и председателя правитель-
ства Алексея Воробьёва, 
которое непосредственно 

направлено на патриотиче-
ское  воспитание молодёжи 
республики. 

На торжественном постро-
ении отдыхающих лагеря 
поприветствовал начальник 
пограничного управления по 
Республике Ингушетия Игорь 
Цветков: «Зарница – это 
не только детская военно-
спортивная игра, но и от-
личная возможность весело 
провести время, проявить 

свои навыки. А самое глав-
ное - возрождение старых, 
давно забытых традиций». 
В ходе игры ребята раздели-
лись на три команды: «Ор-
лята» – красные, «Джигиты» 
– зеленые, «Скауты» – си-
ние. Возраст участников от 
7 до 15 лет. В течение двух 
недель ребята готовились к 
участию, совершенствовали 
свои знания. В программе со-
ревнований были конкурсы  
интеллектуально-этической, 

гражданско-патриотической 
направленности: отжимание, 
метание гранаты, перетя-
гивание каната, разборка и 
сборка автомата, оказание 
первой медицинской помощи, 
разведение костра. Солистка 
вокально-инструментальной 
группы «Горная застава» 
О.Рудь обеспечивала музы-
кальное сопровождение ме-
роприятия. 

Перед ребятами выступи-

ли кинологи пограничного 
управления. С нескрывае-
мым восхищением девчонки 
и мальчишки следили за тем, 
как овчарка Дина, с полу-
слова понимая инструктора, 
занималась поиском нарко-
тических веществ, оружия и 
задерживала злоумышлен-
ника. Служебные собаки по 
праву завоевали зритель-
ские симпатии и вновь стали 
«звездами» лагеря. 

По итогам   военно-

патриотической игры «Зар-
ница» строгое жюри отмети-
ло самых ловких и сильных 
бойцов. Победители были 
награждены грамотами и по-
дарками.

Оксана МаСЛЕННИКОва,
пресс-служба 
пограничного 

управления по 
Республике Ингушетия

«Орлята» учатся летать
ЗАРНИЦА

ПЕНСИЯ

Расследование корруп-
ционных преступлений, 
совершенных должност-
ными лицами органов го-
сударственной власти, 
местного самоуправления 
и сотрудниками правоохра-
нительных органов наряду 
с другими преступлениями, 
имеющими большую степень 
общественной опасности, 
уголовно-процессуальным 
законодательством России 
отнесены к подследственно-
сти органов следственного 
комитета при прокуратуре 
Российской Федерации.

Расследованию престу-
плений коррупционной на-
правленности и устранению 
обстоятельств, способству-
ющих их совершению, след-
ственным управлением 
следственного комитета по 
Республике Ингушетия уде-
ляется особое внимание. 
Ход расследования и их ре-
зультаты находятся на посто-
янном контроле руководства 
следственного управления. 

Следует отметить, что не-
посредственно выявление 
преступлений коррупцион-
ной направленности законо-
дательством России не отне-
сено к компетенции органов 
следственного комитета. 
Данная функция отнесена 
к компетенции правоохра-
нительных органов, чьи со-
трудники наделены специ-
альными полномочиями по 
оперативно-розыскной дея-
тельности. Следственными 
органами могут выявляться 
преступления лишь в рам-
ках расследуемого уголов-
ного дела и проводимой 
процессуальной проверки 
по поступившему из другого 
источника сообщению о пре-
ступлении. Тем не менее, в 
целях активизации работы 
по выявлению преступле-
ний коррупционной направ-
ленности  руководителями 
горрайотделов следствен-
ного управления в 2010 году 
проводились межведом-
ственные и оперативные 
совещания с участием руко-
водителей территориальных 
подразделений МВД, ФСБ и 
контролирующих органов. 

За истекший период те-
кущего года следственным 
управлением следственно-
го комитета по Республике 
Ингушетия рассмотрено бо-
лее 80 сообщений о престу-
плениях данной категории. 
Возбуждено в текущем году 
16 уголовных дел по 17 пре-
ступлениям, в том числе уго-
ловные дела: 

- по фактам злоупотребле-
ния должностными полномо-
чиями (ст. 285 УК РФ), 

- по фактам дачи взяток 
(ст. 291 УК РФ),

- по факту получения взят-
ки (ст.290 УК РФ),

- по факту хищения денеж-
ных средств путем мошенни-
чества (ч.3 ст. 159 УК РФ), 

- по факту присвоения вве-
ренного имущества (ст.160 
УК РФ), 

- по факту злоупотребле-
ния полномочиями (ст. 201 
УК РФ), 

- по факту невыплаты за-
работной платы ст. 145.1 УК 
РФ и др. 

Кроме того, следователя-
ми следственного управле-
ния следственного комитета 
по республике направлено в 
суд 15 уголовных дел в отно-
шении 16 лиц, совершивших 
коррупционные преступле-
ния, в том числе по фактам 
злоупотребления служебны-
ми полномочиями, присвое-
ния вверенного имущества, 
мошенничества, невыплаты 
заработной платы и др. 

Так, отделом по рассле-
дованию особо важных дел 
следственного управления 
в марте текущего года окон-
чено расследованием и на-
правлено в суд уголовное 
дело по ч.3 ст. 159 УК РФ в 

отношении должностного 
лица отделения Пенсионно-
го фонда России по Респу-
блике Ингушетия в Назра-
новском районе и г. Назрани 
и неработающего жителя 
республики, обвиненяемого 
в совершении мошенниче-
ства. 

Благодаря грамотным и 
целенаправленным дей-
ствия следователя респу-
бликанского следственного 
управления установлено, 
что чиновник отделения пен-
сионного фонда вступил в 
предварительный сговор на 
совершение хищения бюд-
жетных денежных средств, 
предназначенных для вы-
платы пенсий населению с 
сообщником. В целях успеш-
ного совершения преступле-
ния и хищения денежных 
средств, преступниками был 
разработан план, согласно 
которому участниками со-
ставлялись подложные до-
кументы и формировались 
«липовые» пенсионные 
дела, по которым похища-
лись денежные средства. В 
результате преступных дей-
ствий указанные лица неза-
конно завладели денежными 
средствами ГУ «Отделение 
Пенсионного фонда» России 
по  Ингушетии в общей сум-
ме более 900 тысяч рублей, 
которыми распорядились по 
своему усмотрению.

Следственным отделом 
по Сунженскому району в 
текущем году расследова-
но и направлено в суд уго-
ловное дело в отношении 
бывшего директора госу-
дарственного унитарного 
предприятия «им. генерала 
Осканова» Магомеда Дзор-
това, обвиняемого в невы-
плате заработной платы 
работникам предприятия в 
размере превышающем 100 
тысяч рублей. Также в ходе 
следствия установлено, что 
в результате преступных 
действий  директора пред-
приятия, выразившихся в 
нарушении ветеринарных 
правил при обработке ско-
та химикатами, наступили 
тяжкие последствия в виде 
падежа 84 голов крупного 
рогатого скота, вследствие 
чего министерству сельского 
хозяйства и продовольствия 
республики причинен ущерб 
в размере свыше 2 миллио-
нов 600 тысяч рублей. Со-
бранные следствием дока-
зательства признаны судом 
достаточными для вынесе-
ния обвинительного приго-
вора в отношении Дзортова.

По оконченным уголов-
ным делам следователями 
следственного управления 
вносились в органы государ-
ственной власти и местного 
самоуправления представ-
ления об устранении причин 
и условий, способствовав-
ших совершению престу-
плений.  Все представления 
следователей рассмотрены 
и удовлетворены в установ-
ленные законом сроки. По 
результатам их рассмотре-
ния к дисциплинарной ответ-
ственности привлечены ряд 
должностных лиц. 

В настоящее время в про-
изводстве следователей 
следственного управления 
по Республике Ингушетия 
находится ряд уголовных дел 
по преступлениям коррупци-
онной направленности, сре-
ди которых уголовные дела 
в отношении должностных 
лиц органов власти и право-
охранительных служб. 

Работа по расследованию 
преступлений коррупцион-
ной направленности и по 
возмещению ущерба  про-
должается. 

Б.ОзДОЕв, 
старший референт 

отдела процессуального 
контроля следственного 

управления 

О работе следственных 
органов следственного 
комитета по Республике 

Ингушетия в сфере 
противодействия 

коррупции

ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

Начальнику главного управления 
МЧС России по РИ генерал-майору 

Р.Я.Колоеву 
Уважаемый Руслан Якубович!
От имени коллектива филиала ФГУ «Россельхозцентр» по РИ и от себя лично поздравляю 

вас с присвоением высокого звания генерал-майор.
Служба МЧС – ответственная работа, требующая высокой дисциплины, мужества и готов-

ности к пожертвованию своей жизнью.
От уровня профессионализма сотрудников МЧС во многом зависит обеспечение безопас-

ности жителей республики и преодоление всех трудностей по предотвращению чрезвычай-
ных ситуаций.

В условиях нестабильности вы вносите огромный вклад в дело по предупреждению и лик-
видации чрезвычайных ситуаций в регионе.

Мы искренне желаем вам доброго здоровья, счастья и успехов в нелегком труде в служе-
нии Ингушетии и России.

С уважением,
руководитель филиала ФгУ «Россельхозцентр» по РИ,
кандидат сельскохозяйственных наук К.Х.Цороев

Поздравляем!

Информационная таблица по количеству 
предварительных целевых мест в медицинские 

вузы РФ, выделенные для Республики Ингушетия

Наименование учреждения 

Российский ГМУ 

Московский ГМСУ 

Санкт-Петербургский ГМУ 

Санкт-Петербургская ГМА 

Санкт-Петербургская ГПМА 

Астраханская ГМА 

Башкирский ГМУ 

Ростовский ГМУ 

Казанский ГМУ 

Кубанский ГМУ 

Пятигорская ГФА 

Ставропольская ГМА 

Саратовский ГМУ 

Воронежская ГМА 

Дагестанская ГМА 

Ярославская ГМА 

Кемеровская ГМА 

№ 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

Леч.
фак 
4 

5 

2

2

1

3

1

1

5

2

3

Пед.
фак 
3

2

3

1

4

1

1

5

2

Стом.
фак 

5

2

3

1

5

Мед.
проф. 

2

2

Фарма-
ция 

5

по решению Ученого совета вуза информация с 30.06.2010 г.

по решению Ученого совета вуза информация с 30.06.2010 г.

по решению Ученого совета вуза информация с 30.06.2010 г.

В матче 13 тура первен-
ства России по футболу сре-
ди команд южной зоны на-
зрановский «Ангушт», играя 
в Ростове-на- Дону против 
местного «СКА»,  одержал 
первую победу в регуляр-
ном первенстве. К этому со-
бытию мы шли два месяца. 
Конечно, у нашей команды 
были победы, но эти побе-
ды были в кубковых играх, 
в рамках первенства России 
нам фатально не везло. Из 
пяти проведенных на сво-
ем поле игр команда суме-
ла набрать только четыре 
очка, при четырех ничьих и 
одном досадном поражении 
от краснодарских «двух-
тысячников».  Так или ина-
че, а  перед отчетной игрой 
«Ангушт» с пятью очками за-
мыкал турнирную таблицу, 
и это обстоятельство угне-
тало больше всего. После 
поражения от бесланского 
«ФАЮРа» на нейтральном 
поле, у главного тренера 
команды Руслана Идигова 
случился нервный срыв, и 
команду к игре в Ростове-на-
Дону готовил второй тренер 
Тимур Зангиев.  На послед-
ней перед выездом трени-
ровке команда провела за-
нятие по тактике, и теперь с 
полной уверенностью можно 
сказать, что Зангиев угадал 
с выбором игровой схемы.  
Поправились после травм 
капитан команды Ахмет Ба-
рахоев,  Тазир Кариев и Ва-
лентин Нечукин.  

Справедливости ради надо 
отметить, что  наш соперник 
в этом сезоне особо не бле-
щет. «СКА» перед этой игрой 
занимал 12 место в турнир-
ной таблице, имея в своем 
активе три победы при трех 
ничьих и шести поражениях.  
Но, например, в прошлом 
году мы проиграли армей-

цам оба матча, на выезде 
2-5, и дома 2-3. Несомненно, 
ростовские болельщики жда-
ли фейерверка голов в наши 
ворота, но голкипер «Ан-
гушта» Вадим Рощевский 
думал иначе, и стал одним 
из героев матча, отразив не 
один опасный удар. А победу 
назрановцам принес  тезка 
Вадима Рощевского, Вадим 
Лучин, забивший победный 
мяч на 87 минуте.  Наш на-
падающий получил пас от 
здорово сыгравшего в этом 
эпизоде Ахмета Барахоева 
и вколотил его в ворота со-
перника.  Надо сказать, что 
Вадим Лучин в середине 
второго тайма забил гол, но  
судья в поле Юрий Сотников 
из Новороссийска его не за-
считал, посчитав, что мяч за-
бит из офсайда. 

В оставшееся время ар-
мейцы предприняли отчаян-
ные попытки, пытаясь уйти 
от поражения, но в этот ве-
чер фортуна была на нашей 
стороне и «Ангушт» привез 
из этого выезда три полно-
весных очка, что позволило 

нашей команде обойти неу-
дачно сыгравших в 13 туре 
«Таганрог» и «Автодор» и 
подняться на 15 место в тур-
нирной таблице.

Из остальных игр тура 
отметим гостевую победу 
ФК «МИТОС» над «Кавказ-
трансгазом» 3-1, с таким же 
счётом динамовцы Ставро-
поля на своем поле выигра-
ли у волжской «Энергии». 
«Батайск-2007» в Таганроге 
разгромил местных горожан 
4-1, «Беслан – ФАЮР» в 
родных стенах со счётом 2-1 
одолел каспийский «Дагди-
зель». Еще два матча тура 
завершились нулевыми ни-
чьими: в Армавире местные 
торпедовцы «отпустили» ФК 
«Дружба», а в Краснодаре 
«двухтысячники не смогли 
распечатать ворота астра-
ханских горожан. 

Очередную игру наша ко-
манда проводит 4 июля. На 
своем стадионе «Ангушт» 
принимает ФК «Таганрог».

М. ХаНИЕв

«Ангушт»  одержал 
волевую победу 

в гостях

ФУТБОЛ

ОБъЯВЛЕНИЯ
Гарантийный Фонд Республики Ингушетия объявляет о проведении конкурса по 

отбору кредитных организаций для участия в программе предоставления поручи-
тельств в обеспечение кредитов в сфере малого предпринимательства Республики 
Ингушетия. Порядок проведения конкурса по отбору банков прописан в Регламенте 
принятия решения о заключении соглашения с банками о порядке сотрудничества по 
предоставлению поручительств.

Победители конкурса утверждаются Попечительским советом Фонда по результатам 
квалифицированного отбора и рассмотрения заявок Конкурсной комиссией. Резуль-
таты проведения конкурса будут оформлены протоколом. С победителями конкурса 
будут заключены соглашения о порядке сотрудничества по предоставлению поручи-
тельств по обязательствам субъектов малого предпринимательства и организаций 
инфраструктуры поддержки малого предпринимательства Республики Ингушетия.

Прием заявок осуществляется с 01 июля по 01 августа 2010г., с 09-00 до 17-00. вскры-
тие конвертов с заявками состоится 02 августа 2010 в г.Назрань ул. Муталиева, 1. Но-
вая редакция Регламентов, а также более подробная информация об условиях кон-
курса, требованиях, предъявляемых к претендентам, порядке проведения конкурса, 
будут опубликованы на сайте Фонда WWW. RFPP RK RI.


